

令和元年度 成田市議会 議会報告会 アンケート集計結果

■開催日時 令和元年11月8日(金) ①午前10時 ②午後6時30分

■会場 成田市役所 議会棟3階 議場・第1委員会室

■参加者数 ①33人 ②30人 計 63人

■回収数 ①32人 ②27人 計 59人(93.7%)

◆性別

	午前	午後
男性	15	17
女性	15	9

◆年齢

	～19歳	20歳代	30歳代	40歳代	50歳代	60歳代	70歳代	80歳～
午前			4	10	2	6	8	1
午後	1			2	5	10	8	

◆住所(地区)

	成田	公津	八生	中郷	久住	豊住	遠山	NT	下総	大栄	市外
午前	6	11		1		1		12			1
午後	5	4	1	3			1	9	2		1

◆議会報告会開催を何で知ったか(複数回答)

議会 だより	広報 なりた	市議会 ホーム ページ	ケーブル テレビ	区長回覧 等	ポスター	議員	その他
21	24	4	5	7	7	15	17

◆議会報告会の感想

○参加回数	
初めて	以前も参加
42	16

○報告時間		
長い	ちょうど良い	短い
3	23	16

○報告内容

わかりやすかった

わかりにくかった

どちらともいえない

20

11

16

《意見》

《報告に関して》

- ・各委員会の報告資料は当日配布ではなく、1～2週間前にホームページや市役所受付等で見ることができるようしてほしい
- ・とても有意義な時間だった
- ・市の今を知ることができ、とても勉強になった
- ・発言するときは司会がきちんと指示してほしい
- ・耳慣れない言葉がありわからないこともあったが、来て良かった。また来たい
- ・もう少しかみ砕いて説明してほしい
- ・資料を読み上げているだけでは内容が理解できない
- ・全体的には理解できたが、詳細が不明だった
- ・資料を読めば理解できるので説明は手短かにしてほしい
- ・議会で何が問題になっていて、どの程度の議論になったのかわかりにくい（毎回同じような形なので検討してほしい）
- ・委員会として何をしたのか説明の中になく、実績がわかりにくい委員会があった
- ・議会・議員として問題点を指摘し、市側からの回答と説明を受け、自身が納得したのか、しないのか
- ・かみ合う議論をしてほしい。一方通行な議論を聞かされるのは苦痛だった
- ・年1回の開催なので、9月定例会だけではなく、1年分の大きな事案について各委員会より話してほしい
- ・一つの委員会の説明が数分なのは短い
- ・質疑時間が短い。1時間取っても良いのではないか
- ・質疑の内容に深まりがなかった
- ・市側の説明を聞いているようだった
- ・質疑応答について、最初に、質問したい人の数を把握し、後に回答をまとめてすれば良いのでは。質疑の打ち切りは良くないと思う
- ・苛立っている参加者が多く、誰かの不誠実を訴えているようだった
- ・報告（空港問題）に納得いかない市民が来ていた

《意見交換会に関して》

- ・参加者の生の声が聞けて良かった
- ・テーマごとの時間がもう少し欲しかった
- ・フリートークの時間を長くしてほしい、またはフリートークだけで良い
- ・子育てのテーマでは、もう少しポイントを絞って話をした方が良い
- ・委員会ごとで実施しても良い
- ・ほかのグループの席で声が大きい人がいたため、もう少し席を離れた方が良い
- ・議員が子育てに対して前向きで同意してもらえたため、次は市として子どもに関わるイベントを考えてほしい

- ・子育てや住まい環境についてほかの方の状況を知ることができ良かった
- ・地域の子育ての状況を知ってもらい良い機会となった
- ・子育て団体の意見、子どもからの意見を聞いてほしい、遊び場を見てほしい

○開催場所

良かった	普通	良くなかった	
23	7	3	

《意見》

- ・議場に入れて嬉しかった
- ・初めて議会棟に入った
- ・子育てがテーマなら、福祉館・子ども館・子育てひろば・幼稚園・小学校で、小規模でもいろいろな場所（託児付き）で開催してほしい
- ・公民館や図書館など、いろいろな市内の公共施設で開催してほしい
- ・地域の身近な場所が良い
- ・下総地区で開催してほしい
- ・これまで実施した市役所や公民館より、今回の方が聞く側も姿勢を正して聞けると思う
- ・会場が広すぎる

○曜日・時間帯

適切	適切でない	
23	9	

《意見》

- ・土日が良い
- ・日中勤務している人たちも参加できる日程や時間が良い
- ・夕方は参加が困難な人が多い
- ・18:30~20:30は遅い
- ・もっと多くの日を設定してほしい
- ・定期的開催してほしい
- ・二日に分けてほしい
- ・子ども達を学校や園に預けて参加できたので、とてもよかった。託児室も良かった。翌日は学校や園が休みなので、子どもにも無理が少ない

◆今後の議会報告会には、どのような形式を希望するか

○意見交換について	
全体で意見交換	小グループごとの意見交換
6	2 4

○テーマについて		
現状のままで良い	自由なテーマで話す	テーマを決めて話す
2 2	3	3

◆その他、議会報告会に関する感想・意見及び議会への提言

- ・議員と直接お話しできる機会は良い
- ・初めて参加したが、議会が身近になった感じがした
- ・地域ごとにいろいろな課題があることがよくわかった
- ・開催についてもっと広報してほしい
- ・開催回数を増やしてほしい
- ・市民の声をもっと聴いてほしい
- ・市は空港騒音問題を無視しないでほしい
- ・成田からの国内線の充実、日本の各所へ行く便を羽田から奪うことでもっと良くなると思う
- ・空港問題が根強いことが質問を聞いていてわかった。空港周辺住民の納得がいくのは難しくても、進展のある返答があるべきだと思った。それが報告会の意義だと思う
- ・今回出た問題を、議員として解決の糸口を見つけ、行動に移してほしい
- ・議会報告会をすべて録画し、市のホームページで見ることが出来るようにし、参加できなかった人からの意見を募集してほしい
- ・託児は小学校低学年もしてほしい
- ・議会棟3階の女性用トイレが一つしかなかった。多目的・洋式トイレ、オムツ交換台をつくってほしい
- ・意見交換会の際、司会は全員に話しかけてほしい
- ・虐待の問題について話がしたかったが、発言できなかったのが心残り
- ・少人数で意見交換ができると良かった
- ・他世代の方が子育てについて考えていて励みになった。議員（Bグループ）の方が真剣でありがたかった。
- ・個人の意見としては、海外視察などはどんどんしっかり行っていただきたいと思う。費用についても決しておかしい金額ではないと思う。今回、議会内での反対派の意見について教えてもらい、皆さんの真剣さも伝わってきた
- ・市内でも行政について温度差がかなりあることを討論の中で気づき、勉強になった
- ・空港騒音問題のテーマでやるべき
- ・テーマ（防災・子育て・空港等）をいくつか提示し、参加者がテーマを選びテーブルに着くことができるようにするのも良いと思う
- ・フリーテーマでは、同じ人が同じテーマで話していたため、提案ができなかった

◆議会だよりについて

○「みんなのなりた」について			
いつも読んでいる	たまに読んでいる	読まない	
21	8	1	
<p>《意見》</p> <ul style="list-style-type: none"> ・議会だよりが届かない ・読みやすくて良い ・一般市民に分かりやすく記事を書いてほしい ・議会報告会の広報を詳細にすれば、もっと参加者が増えると思う ・今回の議会報告会で出た意見をまとめて公表してもらいたい。取り入れられる意見についても記してほしい 			